
Témoignage de Richard Bolduc 

Bonjour Mme Roy ainsi que tous les membres du MAPLACE. 
 

 Depuis son enfance, Louis-Jan est  affecté de la paralysie 
cérébrale du côté droit principalement la main à 95 %.  Louis-Jan 
s'est quand même bien développé physiquement en faisant de l'ergo 
et de la physio pendant son primaire et en faisant du sport (soccer, 
baseball) qu'il adore. 

 Toutefois on se rendit bien compte que sur le plan académique 
ça ne fonctionnait pas.  Alors, dès la 2ième année, il avait une T. E. S au 
primaire et ça quand même bien été et il était très populaire.  Il avait 
beaucoup d'amis, mais en 6ième année, les difficultés paraissaient de 
plus en plus.  

 Il fût diagnostiqué avoir un trouble d'apprentissage avec déficit 
d'attention et commença à faire des crises d'épilepsie.  Il fallait 
décider aussi si on devait l'envoyer au secondaire car on n'avait 
l'option de lui faire doubler son année scolaire.  

 On décida  de le faire monter craignant qu'il perde ses amis. Ce 
fût une  erreur, il perdit tous ses amis quand même et fût victime 
d'intimidation.  La première année fût l'enfer.  Il a dû se refaire des 
amis et avait beaucoup de misère à s'adapter à la vitesse de 
l'enseignement même s’il avait encore une T. E. S et faisait son 
secondaire 1 en 2 ans.   

 N'ayant pas de malice, il ne pouvait faire sa place et il était mis 
de côté par les autres.  Il ne se découragea pas et avec notre appuie, 
on décida de lui faire suivre des cours privés en orthopédagogie au 
Centre T.R.É.M.A de Sherbrooke. Il accepta, car il voulait réussir.  Ce 
fût une très bonne chose car il reprit confiance en lui, c'était en 2008-
2009.  

 Mais c'était dispendieux et compliqué car il fallait faire le trajet 
de Lac-Mégantic à Sherbrooke toutes les semaines. Donc pour les 
années suivantes, nous avons trouvé une personne Mme Julie Bolduc 
T.E.S de Lac-Mégantic qui lui donne des cours privés en aide au devoir 
et qui lui aide beaucoup également sur le plan de ses relations 
sociales interpersonnelles.   

 L'année 2010-2011 a été difficile encore pour lui.  S'étant refait 
des amis en secondaire 2, il n'a pu encore une fois les garder car il a 
de la difficulté à faire sa place. 

 Cela l'affecta beaucoup mais il  se releva et décida de faire sa 
place et mieux choisir ses amis et continua à  persévérer à l'école.   



 Une enseignante d'éducation physique à la Polyvalente 
Montignac, Mme Chantale Lessard, le remarqua par ses efforts et sa 
persévérance et elle décida de l'inscrire pour la bourse Accroche-
coeur de Jean-Michel Anctil. 

 Samedi soir, lors du Gala Méritas à Lac Mégantic, on lui a remis la 
bourse de 500$ qu'il avait remporté, il était très fier et content.  
Comme parents, Johanne et moi sommes très fiers de notre fils. 

 
 Quand on pense à lui, on a 2 mots en tête: courage et 
persévérance.  Je sais qu'il réussira dans la vie à cause de sa 
détermination.  Mais tout cela ne peut se faire seul.  Des organismes 
comme le MAPLACE aident vraiment les familles et les personnes 
comme Louis-Jan à se développer.   

 L'aide, que ce soit en information ou financière, a vraiment aidé  
à encourager la réussite dans son cas.  Car, malheureusement, les 
gouvernements ne font pas grand chose de concret pour aider les 
jeunes qui ont de la difficulté à l'école.   

 J'ai perdu environ 3 mois à contacter le système scolaire 
(commission scolaire, ministère de l'éducation, etc.) pour finalement 
aller au privé pour de l'aide (ortho) à l'école.  La polyvalente 
Montignac en donne quand même beaucoup avec ses moyens mais ce 
n'est pas suffisant et nous devons compenser pour le reste.   

 Maintenant Louis-Jan a 16 ans et monte en secondaire 4.  Sauf 
en maths, il poursuivra son apprentissage et espère décrocher son D. 
E. S et, peut être, aller au CEGEP pour devenir travailleur social ou 
suivre un cours en vente et conseil. 

 En tous cas, il est optimiste et heureux malgré tout.  Mon 
témoignage est un peu long, j'en conviens, mais je voulais expliquer 
le parcours de Louis-Jan donc je m'en excuse.   

 J’en profite également pour remercier le MAPLACE et ses 
bénévoles pour toute l'aide apportée depuis toutes ses années et nous 
vous envoyons la photo du Gala Méritas un peu noire donc j'ai repris 2 
autres photos à la maison. 

 Merci encore et nous transmettons nos salutations les plus 
sincères. 
 

Richard Bolduc 

Johanne Orichefqui 

Louis-Jan Bolduc 


